

ABSTRAK

Fahri Ardianata, 126101201012, Tinjauan Akad *Muzara'ah* Terhadap Praktik Kerjasama Pengelolaan Kebun Jeruk Di Desa Aryojeding, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Ibu Nina Indah Febriana, M.Sy.

Kata Kunci: Kerja Sama, Kebun Jeruk, Akad *Muzaraah*

Penelitian ini dilatar belakangi dengan adanya praktik kerjasama pengelolaan kebun jeruk di Desa Aryojeding. Kerjasama pengelolaan kebun jeruk yang dilakukan oleh masyarakat di Aryojeding tidak selalu berjalan mulus. Adakalanya dalam kerjasama pengelolaan lahan kebun jeruk tersebut muncul permasalahan, seperti perselisihan dalam bagi hasil. Berdasarkan hal tersebut maka peneliti tertarik untuk meneliti lebih jauh tentang bagaimana kerjasama pengelolaan kebun jeruk di Desa Aryojeding, serta meninjau praktik kerjasama tersebut dalam prespektif akad *muzara'ah*.

Fokus penelitian dari penelitian ini adalah 1) Bagaimana praktik kerjasama pengelolaan kebun jeruk di Desa Aryojeding? 2) Bagaimana praktik kerjasama pengelolaan kebun jeruk di Desa Aryojeding ditinjau dari akad *muzara'ah*?

Pendekatan yang dilakukan peneliti menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, jenis penelitian yang digunakan penulis adalah penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian paparan data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil penelian menunjukkan bahwa: 1) Praktik kerjasama pengelolaan lahan kebun jeruk ini terletak di Desa Aryojeding. pada pelaksanaan kerjasama pengelolaan lahan kebun jeruk bisa terjadi, dikarenakan pemilik lahan merasa kurang mampu dalam mengelolanya sehingga terjadilah kerjasama dengan petani penggarap. Pada proses akad yang dilakukan hanya secara lisan tanpa adanya surat perjanjian secara tertulis. Proses akad tersebut bisa terjadi karena sudah menjadi kebiasaan saling percaya di masyarakat Desa Aryojeding. Dalam ketentuan sistem bagi hasil dalam kerjasama tersebut ditetapkan berdasarkan kesepakatan kedua belah pihak. 2) Praktik kerjasama pengelolaan kebun jeruk di Desa Aryojeding. Dalam pelaksanaannya tersebut menurut akad *muzara'ah* rukun dan syarat akadnya belum sesuai dengan syarat dan rukun yang di atur oleh hukum islam (*muzara'ah*). Karena pelaksanaan sistem bagi hasil yang terjadi mengalami permasalahan wanprestasi hal ini menurut tinjauan akad *muzara'ah* di larang dan tidak diperbolehkan karena menimbulkan kerugian. Untuk penyelesaian permasalahan tersebut diselesaikan secara damai dengan cara musyawarah kekeluargaan yang di bantu oleh pihak ketiga sebagai mediator.

ABSTRACT

Fahri Ardianata, 126101201012, A Review of *the Muzara'ah* Agreement on the Practice of Cooperative Management of Orange Groves in Aryojeding Village, Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Mrs. Nina Indah Febriana, M.Sy.

Keywords: Cooperation, Orange Garden, *Muzaraah* Contract

This research is based on the practice of managing orange orchard cooperation in Aryojeding Village. Because there are many indications of factors, such as the problem of revenue sharing disputes. So it is not uncommon to cause conflicts and harm between the two parties. Therefore, the researcher is interested in knowing the practice of cooperation in the management of orange orchards carried out by the community in Aryojeding Village to be reviewed according to the *Akad muzara'ah*.

The research focus of this study is 1) What is the practice of cooperative management of orange orchards in Aryojeding Village?, 2) How the practice of cooperation in the management of orange orchards in Aryojeding Village is reviewed from the *muzara'ah* contract?.

The approach taken by the researcher uses a qualitative descriptive approach, the type of research used by the author is field research. The data collection techniques used are in the form of in-depth interviews, observations and documentation. Meanwhile, data analysis techniques use data condensation, presentation of data exposure and drawing conclusions. Meanwhile, the validity of the data is checked using triangulation.

The results of this study found that: 1) The practice of cooperative management of orange orchards carried out by the people of Aryojeding Village. The majority of cooperation is carried out without a written agreement, but only using verbal such as deliberation based on trust. The profit-sharing system implemented is based on the agreement of the two parties. 2) The practice of cooperative management of citrus orchards in Aryojeding Village, which is reviewed from the *muzaraah* contract, the majority of the community performs the contract as described above, namely the majority only conduct oral deliberations and not in writing. In terms of profit sharing that they implement, not a few experience profit-sharing disputes that cause defaults which can harm one of the parties. Default can occur because of the non-fulfillment of the agreement agreed from the beginning. In practice, according to the *muzara'ah* contract, its implementation is in accordance with the conditions and principles regulated by Islamic law (*muzara'ah*). However, in terms of the problem of default, related to profit sharing, according to the review of the *muzara'ah* contract, it is prohibited and not allowed because it causes losses from one of the parties.

تجريدي

فهرري أردياناتا ، ١٢٠١٠١٢٠١٢٠١٢٦١ ، مراجعة لاتفاقية مزروعة بشأن ممارسة الإدارة التعاونية لبساتين البرتقال في قرية أريوجيدينج ، قسم القانون الاقتصادي الشرعي ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونغاوغونغ ، ٢٠٢٤ ، المشرف: السيدة نينا إنداه فيبريانا ، م.سي..

الكلمات المفتاحية: تعاون , حديقة البرتقال , عقد مزراح

يعتمد هذا البحث على ممارسة إدارة التعاون في بساتين البرتقال في قرية أريوجيدينج. لأن هناك العديد من المؤشرات على العوامل ، مثل مشكلة نزاعات تقاسم الإيرادات. لذلك ليس من غير المألوف التسبب في النزاعات والأذى بين الطرفين. لذلك يهتم الباحث بمعرفة ممارسة التعاون في إدارة بساتين البرتقال التي يقوم بها المجتمع في قرية أريوجيدينج ليتم مراجعتها وفقا لاتفاقية الزراعية.

التركيز البحثي لهذه الدراسة هو (١) ما هي ممارسة الإدارة التعاونية لبساتين البرتقال في قرية أريوجيدينج؟، (٢) كيف تتم مراجعة ممارسة التعاون في إدارة بساتين البرتقال في قرية أريوجيدينج من عقد المزرعة.؟.

يستخدم المنهج الذي يتخذه الباحث منهجا وصفيا نوعيا , ونوع البحث الذي يستخدمه المؤلف هو البحث الميداني. وتتخذ تقنيات جمع البيانات المستخدمة شكل مقابلات وملاحظات ووثائق متعمقة. وفي الوقت نفسه ، تستخدم تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات ، وعرض تعرض البيانات واستخلاص النتائج. وفي الوقت نفسه ، يتم التحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث.

وجدت نتائج هذه الدراسة أن: (١) ممارسة الإدارة التعاونية لبساتين البرتقال التي يقوم بها سكان قرية أريوجيدينغ. يتم تنفيذ غالبية التعاون دون اتفاق مكتوب ، ولكن فقط باستخدام اللفظية مثل المداولات القائمة على الثقة. يعتمد نظام تقاسم الأرباح المطبق على اتفاق الطرفين. (٢) ممارسة الإدارة التعاونية لبساتين الحمضيات في قرية أريوجيدينغ ، والتي تمت مراجعتها من عقد المزرعة ، فإن غالبية المجتمع ينفذ العقد كما هو موضح أعلاه ، أي أن الغالبية تجري مداولات شفوية فقط وليس كتابة. فيما يتعلق بتقاسم الأرباح التي ينفذونها ، لا يعاني عدد قليل من نزاعات تقاسم الأرباح التي تسبب حالات تخلف عن السداد يمكن أن تضر بأحد الأطراف. يمكن أن يحدث التخلف عن السداد بسبب عدم الوفاء بالاتفاقية المتفق عليها منذ البداية. في الممارسة العملية ، وفقا لعقد المزرعة ، يتم تنفيذه وفقا للشروط والمبادئ التي تنظمها الشريعة الإسلامية (مزرعة). ومع ذلك ، من حيث مشكلة التخلف عن السداد ، المتعلقة بتقاسم الأرباح ، وفقا لمراجعة عقد المزرعة ، فإنه محظور وغير مسموح به لأنه يسبب خسائر من أحد الطرفين.